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MURCIA. Pablo Cervantes asu-
me estos días con ilusión su nue-
vo trabajo en el Centro Tecno-
lógico Naval y del Mar de Fuen-
te Álamo. Durante el próximo 
año y medio este murciano, in-
geniero técnico de comunicacio-
nes, se sumergirá en un proyec-
to de investigación centrado en 
la acústica submarina. «Éste pre-
tende», explica, «hacer un mapa 
de ruido y, entre otras cosas, co-
nocer la afección del sonido en 
nuestras costas». 

Pablo es uno de los once inves-
tigadores que se beneficiarán del  
programa Valora, que acaba de im-
pulsar de forma pionera la Funda-
ción Séneca. «Para mí es una bue-
na oportunidad», explica ilusio-
nado. «He estado dos años en Di-
namarca haciendo un máster y 
para mí poder volver a la tierra es 
importante sobre todo si puedes 
dedicarte a lo que has estudiado 
en otros lugares». 

Este investigador desarrollará 
su proyecto basado en el estudio 
de la acústica submarina en el Cen-
tro Tecnológico Naval y del Mar. 
«Se trata de controlar las fuentes 
sonoras dentro del mar, ya sean 
barcos, cetáceos, instalaciones pe-
trolíferas... y saber cómo afectan 
al medio marino y, por consiguien-
te, a nosotros». 

El interés de este joven por la 
materia comenzó hace años. «A 
mí me gusta la acústica y en la 
universidad tuve la oportunidad 
de hacer varios proyectos relacio-
nados con la audiología y el me-
dioambiente». Una cosa fue a la 
otra y antes de darse cuenta Pa-
blo se descubrió investigando los 
centros tecnológicos que había 
en la Región para encontrar su lu-
gar. «Descubrí que el Naval y del 
Mar tiene una línea de acústica 
submarina y pensé que podía ser 
un buen área para investigar».  

Este investigador también des-
taca el papel que juega, en este 
sentido, la mercantil Navantia y 
la construcción de submarinos es-
pañoles. Su proyecto, como el de 
la otra decena de investigadores 
que se benefician del programa 
Valora, aspira también a aportar 
soluciones empresariales.

«Para mí es 
importante poder 
volver a mi tierra 
para dedicarme  
a lo mío»

El investigador Pablo 
Cervantes. :: A. DURÁN

Vicente Maeso   
PP 

«El bilingüismo es una 
apuesta por la calidad» 
«La generalización de la educa-
ción bilingüe en todos los cole-
gios de Enseñanza Primaria en 
2019 y su extensión a Secundaria, 
en 2021, demuestra la apuesta de 
este Gobierno por la excelencia y 
la calidad en los centros», indicó 
el diputado del PP, Vicente Maeso. 
A su juicio, los cambios en los pla-
nes de estudio y la mejora en la 
Formación Profesional forman 
parte de esa misma apuesta.

LOS GRUPOS POLÍTICOS

Mari Carmen Moreno   
PSOE 

«Hay que abrir los 
comedores en verano» 
La diputada socialista Marí Car-
men Moreno pidió que se desti-
nen los 1,7 millones que llegarán 
del Gobierno central para ayudas 
escolares a abrir los comedores de 
los centros educativos este vera-
no. «Ya hay municipios de la Re-
gión que están valorando la posi-
bilidad de abrir los centros para 
cubrir esas necesidades y solo pe-
dimos al consejero que destine a 
eso los fondos estatales», dijo.

José Antonio Pujante   
IU–V 

«Con menos profesores 
hay menos calidad» 
El portavoz del Grupo Mixto y 
único diputado de IU–V,  José An-
tonio Pujante, se quejó de que las 
plantillas de profesorado han ba-
jado de 22.000 a 19.000 en los últi-
mos años y de que las obras de 
construcción de nuevos centros 
se han ralentizado; como en el 
Instituto Ros Giner de Lorca y en 
colegios de Archena y El Palmar. 
«En esas circunstancias, la calidad 
educativa será menor», dijo.

El consejero anuncia la 
medida, sin presupuesto, 
y recuerda que el próximo 
curso habrá un millón más 
en ayudas para comedor  
y 300.000 euros para 
alumnos universitarios 
:: E. R. K. / AGENCIAS 
CARTAGENA. La directriz del pre-
sidente regional Alberto Garre de que 
la lucha contra el paro debe ser la prio-
ridad de todo su gobierno volvió a ha-
cerse presente ayer en la Asamblea 
Regional, aunque de nuevo sin parti-
da presupuestaria que la respalde. El 
consejero de Educación, Pedro Anto-
nio Sánchez, anunció, en una comi-
sión sectorial, un plan para que los ni-
ños de familias con todos sus miem-
bros en paro puedan adquirir más ba-
ratos los  libros de la enseñanza obli-
gatoria. El consejero de Presidencia, 
José Gabriel Ruiz, presentó hace dos 
semanas,  en la misma sala de la Cá-
mara autonómica, un programa de 
ayudas para familias sin trabajo. Ayer, 
como entonces, no hubo rastro algu-
no de compromisos de gasto para este 
año. Habrá que esperar a 2015. 

Sánchez compareció en la Comi-
sión de Educación y Cultura para pre-
sentar las líneas de su gestión en el 
año que resta de legislatura, y asegu-
ró que hará todo lo posible para que 
los receptores de las becas solicitadas 
este mes, para el curso que viene, «se 
cobren lo antes posible». 

La principal novedad fue la prome-
sa de que habrá nuevas ayudas para 
escolares que proceden de familias 
asoladas por el paro, que obligatoria-
mente deberán prepararse en la pró-
xima orden de ayudas, en 2015. Pero 
el consejero también aprovechó para 
hablar del incremento de las becas de 
programas como el de comedor, que 
sube un millón de euros (un 48%). 
También hay una orden de subven-
ciones para alumnos universitarios, 
que contará con 300.000 euros más. 
Y se mantiene la mejora pactada para 
becas de libros de texto en la enseñan-
za obligatoria, con 200.000 euros. 

El compromiso de pronto cobro 
para las familias con un apoyo eco-
nómico concedido incluye que éstas 
puedan saber antes, de manera más 
sencilla, en qué punto está el trámi-
te de la ayuda. Para eso se creará un 
registro telemático al que tendrán 
acceso todos los alumnos con la beca 
aprobada. Así podrán saber si se les 
ha otorgado y seguir todo el proceso 
hasta el pago. Además, tendrán prio-
ridad las familias con rentas más ba-
jas. Sin embargo, Sánchez no dio fe-
cha para el abono. «No depende solo 
de nosotros. Quedan las aportacio-
nes del Ministerio. Y no queremos 
faltar a la verdad»,  apuntó. 

Se refirió también al descenso del 
absentismo, que ha bajado un 14% 
(del 37 al 24%) en toda la enseñanza 

Sánchez promete becas para 
niños de familias con todos 
sus miembros en el paro

obligatoria. «La reducción se ha dado 
en términos muy similares en todos 
los cursos», indicó. Este buen dato le 
llevó a comprometerse a rebajar los 
índices en once puntos más en el 
transcurso del segundo plan de lucha 
contra esta lacra, que acaba de comen-
zar. «Así, en 2020 nos  colocaremos 
en la media nacional que hay ahora: 
el 15%», apuntó. 

Las universidades tienen el com-
promiso de la Administración regio-
nal de que habrá un nuevo marco de 
financiación para garantizar su fun-
cionamiento, según el consejero, que 

quiere que la puesta en marcha de 134 
ciclos de FP en 88 centros, con un to-
tal de 2.800 plazas, tenga lugar, sin re-
trasos, el curso que viene. 

El programa de bilingüismo abar-
cará a todos  los centros de Primaria 
en 2019 y supondrá que el 85% de los 
de Secundaria adquieran esa condi-
ción en 2021. También habrá un plan 
para garantizar la calidad de los come-
dores y otro de lectura.  

En materia de Cultura, Sánchez pro-
metió un plan de apoyo a las indus-
trias de creación cultural para apoyar 
al sector regional.

Maeso, Sánchez y Ana Aquilino (PP), en la comisión. :: J. M. R. / AGM


